

Rendez-vous Environnement :
22 juin - 20h30 aux Urbanistes



Il y a près de 25 ans, quelques particuliers se réunissaient au sein de *la Passiflore* pour créer une coopérative de produits biologiques.

Celle-ci a bien fonctionné au cours des années 80, puis s'est transformé au milieu des années 90 en une association tournée vers la protection de l'environnement.

A l'heure de fêter les 25 ans de l'association, nous nous réjouissons de voir s'installer à Fougères un magasin de produits bio. Presque simultanément, un lieu de vente de matériaux sains va ouvrir ses portes à Fougères. Une offre de plus à saisir pour les consommateurs.

La création d'un réseau d'éducation à l'environnement dans le Pays de Fougères est une autre bonne nouvelle en cette fin d'année scolaire. Nous en parlerons dans la prochaine lettre.

G.V.

Agenda 2006

13 juin - 18h : Réunion Qualité de l'eau à Fougères

13 juin - 20h30 : Romagné - Salle des Fêtes - Conférence-Débat public autour de l'EPR, avec Hélène Gassin, Greenpeace France

15 juin : ouverture BIOLUNE

16 juin : Paris - Salon des Energies Renouvelables (3 membres de la Passiflore s'y rendront)

20 juin : rencontre Passiflore-SICTOM

22 juin - 20h30 : Fougères - Urbanistes : Rendez-vous Environnement

5 juillet : ouverture ECO SAIN HABITAT

17 septembre : 25 ans de la Passiflore

7-8 octobre : Salon Ille-et-Bio à Guichen ♦

ECO Habitat sain : Des matériaux écologiques et sains à Fougères

C'est au 54 rue Kléber, à Fougères, que Michel Doudard a choisi d'installer son magasin de matériaux sains. Sur une surface de 400 m², il proposera à partir du 5 juillet

liège, laine de bois, cellulose... ainsi que peintures écologiques, matériaux d'électricité biotique et produits de traitement du bois non toxiques. Nous lui souhaitons la bienvenue ! ♦

Horaires d'ouverture : mardi, mercredi et vendredi de 9h30 à 12h30, 14h30 à 18h30 et le samedi de 9h30 à 12h30.

Le jeudi sur rendez vous au 06 18 36 14 42

Plus d'infos : www.qem.fr ou www.domus-materiaux.fr

BIO LUNE : le 15 juin, une BIOCOOP ouvre ses portes à Fougères

La dernière assemblée générale de la Passiflore s'était terminée sur une bonne nouvelle : Corinne Faguin et Olivier Romer nous ont annoncé qu'ils ouvraient un magasin de type **biocoop** à Fougères.

A partir du

15 juin, leur boutique proposera

donc des produits biologiques, en particulier des fruits et légumes frais, ainsi que des produits au soja. Côté santé, les personnes

souffrant d'allergies alimentaires pourront y trouver des produits sans gluten. Olivier et Corinne ont aussi pensé à la prévention des déchets : des produits en vrac seront disponibles.

Alimentation biologique et éco-produits

En dehors des rayons alimentaires, lessive et produits d'entretien seront distribués. Le magasin proposera enfin un coin librairie.

Félicitations à Corinne et Olivier, qui ont affronté bon nombre de difficultés administratives pour ouvrir ce magasin, et proposer aux Fougérais des produits bio.

En intégrant le réseau BIOCOOP, Corinne et Olivier s'inscrivent dans une éthique qui repose sur l'esprit de coopération et le développement d'une agriculture biologique durable, la transparence et l'équité des relations commerciales, la qualité des produits et la participation des consommateurs. BIOCOOP est le premier réseau de magasins bio en France (230 magasins début 2004). Davantage d'infos : <http://www.biocoop.fr/>

Bio Lune se situe au 32 Bd de Grosly, en face de la caserne de pompiers. L'ouverture aura lieu le 15 juin prochain. Un cadeau de bienvenue sera offert à cette date. ♦

Ouverture : Du mardi au vendredi : 9h30-12h30 et 14.30-19h00 ; et le samedi : 9h30-12.30 et 13.30-16h30.



Valorisation de l'opération « Je réduis mes déchets »

Conférences

1er juin : Mont-Dol, Semaine du Développement Durable

24 juin : Paris - restitution devant le réseau déchet de FNE

20 septembre : Bordeaux - Ateliers du Développement Durable

8 octobre : Guichen - Salon Ile-et-Bio

Rapport : au point mort pour l'instant

Articles parus dans : Environnement magazine, Actu-Environnement, Univers-Nature, et sur France Culture, l'émission *Sciences Fiction* a parlé de l'opération. Plusieurs **demandes d'informations** sont arrivées à la Passiflore. En particulier, Jean-Pierre Hannequart, Directeur de l'Institut Bruxellois de Gestion de l'Environnement, souhaite travailler avec nous. ♦ GV.



25 ans de la Passiflore : Quel programme !

Pique-Nique
Marché Bio
Théâtre
Rallye Nature

Soyez branchés, écoutez la différence lors d'émissions radio consacrées à l'environnement !

Le samedi, collez votre oreille au poste :

7-8h : France Culture - *Terre à Terre* : Très bonne émission avec un thème;

14-15h : France Inter - *CO2 Mon Amour* : Variété des thèmes et humour;

18-19h : Europe 1 - *Ecologie* : un thème par émission. ♦ JPL.

14-15 avril à Cherbourg : bilan de la manifestation

Entre 20 et 30 000 personnes se sont déplacées à Cherbourg pour manifester leur opposition au projet de réacteur EPR et à la ligne THT. Et parmi cette foule, nous étions environ 130 personnes du Pays de Fougères à avoir fait le déplacement.

En particulier, deux cars avaient été affrétés (merci aux organisateurs). Sur place et malgré la pluie (l'occasion d'évoquer « Les Parapluies de Cherbourg »), l'ambiance était chaleureuse. Divers stands (dont un pour Ile-et-Vilaine sous Tension) permettaient d'attendre la début de la marche sans trop s'impatienter. Et heureusement, car le premier bus arrivé sur place (à 11h) étaient l'un des nôtres ! Après la manifestation, qui, débutée par un quart d'heure de silence en mémoire des victimes de Tchernobyl, s'est déroulée dans le calme, de nombreuses animations étaient prévues : théâtre, concerts, débats... ♦ GV.



Fribourg : Parc à vélos (photo JLL)



Rêver les yeux ouverts

Si vous ne croyez plus (ou pas) que la mise en œuvre concrète du développement durable est possible, alors faites un tour à Fribourg, à quelques kilomètres de Colmar. Ce qui surprend le plus est peut être le bruit. C'est fou comme une ville sans voiture peut être silencieuse, douce, agréable à vivre. Les vélos sont omniprésents et sont autant utilisés par le commercial en costume trois-pièces que par l'enfant allant à l'école. Les panneaux solaires sont très nombreux, mais le prix de rachat de l'électricité photovoltaïque y est pour beaucoup et le geste n'est pas tant militant qu'économique.

Personne ne s'étonnera ici qu'un hôtel 4 étoiles se chauffe au bois. Le bois que l'on retrouve sur beaucoup de façades ; ici on isole pas à l'intérieur des bâtiments, mais à l'extérieur. A l'extérieur, où l'on voit tourner les éoliennes sur les collines voisines.

Les maîtres mots sont ici : réduction des consommations énergétiques, développement des énergies renouvelables, mobilité douce, qualité architecturale et environnementale du bâti..... Un art de vivre, qui nous fait rêver les yeux ouverts. ♦ JLL (de retour de Fribourg - Allemagne).

Fribourg : façade végétalisée (photo JLL)



Responsable de publication: Gaël Virlovet
Comité de rédaction: Caroline Lanos, Jean-Pierre Lebedel, Jacques Le Letty, Marcel Goudal, André Robinard
Illustrations : Françoise Horrelou

Imprimé par *la Passiflore* - Juin 2006